

dévant son second mari ; soit que celui-ci sentît qu'il n'avait pas rendu sa femme aussi heureuse qu'elle aurait pu s'y attendre, il n'attendit pas que le premier fût arrivé, pour lui céder la place, qu'il n'avait occupée que comme par *interim*. Il laissa celle qui avait été sa femme pendant plusieurs années, mais qui ne lui avait pas donné d'enfans, attendre seule son premier époux, et se remaria, quelque temps après.

Mr. P. . . . ., qui n'avait pas de reproches à faire, n'en reçut pas non plus, quoiqu'il en parût mériter ; et les deux époux se remirent et vécurent ensemble, dans le plus parfait accord, jusqu'à la mort de la femme, qui arriva quelques années après.

M.

---

## LE PAUVRE VILLAGE.

ENTENDS, lecteur, si tu veux bien avoir cette complaisance-là, un signalement, d'une espèce nouvelle, à la vérité, mais qui peut pourtant, soit d'une manière, soit d'une autre, avoir son intitulé, sinon pour le présent, du moins pour l'avenir.

Dans une province étendue de l'Amérique du Nord, à quelques lieues seulement d'une ville considérable, se trouve un village, d'une assez haute antiquité, qui, par sa pauvreté, mérite d'être renommé et signalé entre tous les villages, anciens et nouveaux, de la même province. Ce village, au contraire de ceux de même date et de même étendue de la province en question, n'est le centre de rien ; il n'est ni un centre d'activité, ni un centre d'industrie, ni un centre de lumières : il n'est remarquable que par sa pauvreté, et par une pauvreté de plus d'une sorte ; pauvreté d'esprit, pauvreté de talens, pauvreté de connaissances, pauvreté de libéralité, &c. Il suffira, pour en juger, de savoir qu'on y voit, entr'autres pauvres gens, un pauvre seigneur, un pauvre curé, un pauvre représentant du peuple, de pauvres notaires, de pauvres marchands, de pauvres. . . . . Mais je dois m'arrêter pour donner la preuve de ce que j'avance, même avant qu'on me la demande. Le seigneur de mon pauvre village, autrefois grand entrepreneur, grand faiseur de dépenses, si je puis m'exprimer ainsi, pour ne pas dire grand dépensier, à l'air aujourd'hui d'un homme insolvable et ruiné, tant il se montre chiche dans les moindres bagatelles ; tant il paraît envisager avec frayeur une dépense extraordinaire de quelques schelins par an : Mr. le curé, bien différent de la plupart de ses respectables confrères, est exactement l'opposé de la libéralité ; il serait bien fâché de contribuer d'un sol à l'encouragement d'une gazette, d'une brochure, ou d'un livre à publier ; et cela, sous le prétexte